
（学校運営協議会・報告様式） 

令和６年度 第５回 牧田小学校 学校運営協議会 実施報告書 

 

１ 日 時  令和７年１月３１日（金）１４：３０～１５：３０ 

 

２ 場 所  多目的室 

 

３ あいさつ 

≪委員長≫ 

・子どもの自殺が多いのが気がかりである。 

・教員の確保。採用されても辞退者が多い。先生たちのストレス、対応が難しい児 

童生徒の実態等あると思うが、教育委員会も含めて人材確保に努めてほしい。 

≪校 長≫ 

・今日は学校関係者評価についての話がメインである。ご意見をいただきたい。 

 

４ 協議事項 

（１） 授業参観について（30～40分程度各学級を参観してもらった） 

 ア 協議内容（○：委員の発言 ●：回答等）  

○ 一つの教室に複数の教員がいるのはなぜか。 

● 特別支援学級ではないが発達課題があり支援が必要な児童がいるので支援

員がいたり、担任外の授業で空き時間であるが児童の様子が気になるので

教室で仕事をしながら児童を見ていたり、特別支援学級の取り出し授業でな

いために特別支援学級児童を支援するために担任や介助員が寄り添ってい

たりする場合があるためである。 

〇 支援員や介助員は学校が要望するのか。 

● 支援員や介助員さんは本来なら県費でつけてほしいところであるが、予算の

関係があるため市費で来ていただいている。要望は学校が出すが、人数等を

決めるのは教育委員会で、学校の実情に応じてつけていただいている。 

〇 学習ボランティアの数はどうなっているのか。 

● 学習ボランティアは増えているが同じ人が兼ねてボランティアをしていただい

ていることが多く、活動は増えているが人数は少し増えている状況である。町

探検や調理実習等を実施するにあたり、学年通信で臨時に依頼すると協力

いただいたボランティアの人数は多かった。 

〇 ノートパソコンの管理や指導が大変なように感じたが、教員は全部の児童の

パソコンを見ることができるのか。 

● アップデート等は市が行っている。児童の学習の様子は教員も把握すること

ができ、教員が用意した資料等を全員に送って見せること等もできる。 

〇 音楽でドレミをひらがなで書いている学級もあったが、カタカナでない意図は 

あるのか。 



● 外国につながる児童もいるのでひらがなでフリガナをふる板書も多い。防 

〇 読書感想画に取り組んでいる学級が多く、絵の具を使用後は廊下に並べて

乾燥させている。 

〇 通訳さんの派遣状況はどうなっているのか。 

● 学校の実態に応じて市のほうで月に何回の割合で来てもらっている。ポルト

ガル語の職員が在籍している。スペイン語は週に 2日来ていただいている。

言語によっては市から翻訳タブレットを使ってやり取りをする場合もある。 

〇 ほっとルームはどういう児童が来ているのか。 

● 不登校傾向で教室には入れないけど学校には来られる子が通級している。２

年ほど前から市の取組で週に 9時間教員免許をもった教員が来ている。ほ

っとルーム対象は９人で、６人はいつも来られている現状である。 

〇 児童の空席が目立っているクラスがあったのはどういうことか。 

● 体調不良で休んでいる学級は少ない。外国につながりのある児童が国語の

授業時間にいきいき学級（国際教室）に通級しているので、多く在籍している

学級はその影響で人数が少なかった。 

〇 掃除の後の参観だったが、生活全般を見ていると、ロッカー等も乱れていなく 

て良い環境だった。 

〇 低学年はざわざわしている感じの児童がいるが、高学年は一部の児童を除

いて落ち着いている。 

〇 子どもが「トイレが臭い」と言っているのでトイレを見ていたが、思ったより 

匂わない。 

〇 和式があるが、ウオッシュレット等快適に使える様式トイレをお願いしたい。 

● トイレは市で順番に改修しているが、本校には現時点で話は聞いていない。 

〇 体育館の建て替えの話を聞いたことがあるがどうなっているのか。 

● 正式な話はない。 

 

（２）学校自己評価・学校関係者評価について（別紙参照） 

・本日配布資料、本日の説明、参観等を基に２/１４（金）までに記入して提出い 

ただきたい。（学力向上×ICT活用、長期欠席対策、地域連携、非認知能力育 

成、特別支援教育、教職員の働き方） 

 

（３）最近の学校の様子について（学校だより参照） 

 

４ 連絡事項 

 ・６年生を送る会 ２/２７（金） 

 ・卒業式 ３/１９（金）９:３０開式 

 ・修了式 ３/２５（火） 

 

５ 教育委員会より 



  学校関係者評価は来年度につながるものである。関係者評価のために子どもを 

 見ていただくという点で、授業参観を２回していただいたことは大きい。また、 

昨年度関係者評価を配付いただいたことで、委員さんが記入の際の参考になる。 

 特に書きやすいところを参考に、保護者アンケート等の数字を見ながら書いても 

らえるとよい。保護者アンケートと児童アンケート等を参考にしていただく。 

教育委員会がパトロールしていると、いつも地域の方が同じ時刻に子どもたちの 

安全を見守ってくれている地域の方の姿がある。子どもに必要なことをきちんと 

している良さが牧田小学校にはある。 

 


